Huit de Massals





Aux limites des Monts d'Alban et des Monts de Lacaune, cette commune a la tête dans les étoiles! Les couchers de soleil y sont d'une beauté que seule une nuit sans nuage peut égaler... Ses panoramas portent loin, notamment à la Montagnarde, sommet de notre secteur à 802 m où l'on peut assez souvent apercevoir l'intégralité de la chaîne des Pyrénées.

Jusqu'aux années 1960, avec le « petit Séminaire », Massals est un « haut lieu » de l'enseignement dont le renom retentit bien au-delà des limites du Département.

Depuis 2001, ce bâtiment architectural de qualité, composé d'un château du XIV^{ème} siècle, d'une chapelle gothique du XIX^{ème} siècle et d'un cloître est la propriété de la Communauté de Communes des Monts d'Alban et du Villefranchois. Aujourd'hui, la chapelle a été aménagée en petite salle de spectacle afin d'accueillir des manifestations culturelles telles que des chorales et des spectacles musicaux.



Coordonnées GPS N 43° 51' 04" E 002° 31' 28.8"











CODE DE BALISAGE













Info pratique

Office de Tourisme de la Vallée du Tarn et Monts de l'Albigeois Tél. 05 63 55 39 14 Mail : accueil.tourisme@valleedutarn.fr www.yalleedutarn-tourisme.com

> Mairie de Massals Tél. 05 63 55 86 04

Communauté de Communes des Monts d'Alban et du Villefranchois Tél. : 05 63 79 26 70 www.montsalban-villefranchois.fr

Destinations tarnaises & Espace randos Hôtel Reynès, 14 Rue Timbal - 81000 ALBI Tél. 05 63 47 73 06 www.randonnee-tarn.com

Bon à savoir

En chemin : église du XVIIIIème siècle à chapelle gothique et belles menuiseries, les panoramas sur Alban et le Ségala, sur le Sud Aveyron, sur l'ensemble des Monts de Lacaune et sur les Pyrénées

A proximité du sentier : l'allée de hêtres au Puget, les fromages de chèvres.

Dans la région : l'église d'Alban et ses fresques peintes par Nicolaï Greschny.













- Le départ s'effectue sur la place du village, tout près de l'église et de l'ancien séminaire. Remonter vers la mairie, traverser la D79, passer devant le cimetière et continuer tout droit vers la Barthabié. Après la ferme, partir sur le chemin de gauche.
- Environ 150 m plus loin, au hêtre, monter à droite. Ce chemin rejoint le hameau du Gazel.
- 3 À la croix du Gazel, suivre la D94 en direction d'Alban. Parcourez 100 m sur la D94, puis emprunter le premier chemin à droite.
- Au croisement (à proximité de la ligne haute tension), tourner à gauche sur un chemin herbeux.
- Juste avant la route, tourner à droite. Le chemin descend dans une combe où il faut traverser deux ruisseaux à gué. Remonter alors un étroit chemin qui conduit au hameau des Cayres.

- Au hameau les Cayres, tourner à droite. Avant la bergerie, emprunter un cheminé étroit entre deux murets qui descend à un petit ruisseau (attention roches glissantes) puis qui remonte dans les bois. Plus loin, à Suspeyriès, emprunter le chemin de droite.
- En vue d'un hangar, au milieu des prés et des champs, partir sur le chemin de droite qui passe tout près du sommet La Montagnarde.
- 8 En arrivant sur la D94, prendre à gauche et la longer sur environ 100 m. Juste après, prendre à droite une piste au niveau d'une zone de grands hêtres. La suivre jusqu'à Fon de Carmes.
- À Fon de Carmes, possibilité de prendre à droite pour rejoindre le village à 2 km; sinon poursuivre votre route tout droit, en empruntant le chemin forestier balisé qui descend dans un vallon puis remonte et débouche sur une route rejoignant le stade de foot de Massals. À la croix prendre sur la droite et rejoindre Massals.